

て支援の一環として絵本を読む楽ていなかった当時、男性による子育

しみを伝えたかった」と話します。

ン』という言葉がまだ世間に浸透し

67 号 つながろう co-op アクション情報

いわて生協は、全国の生協から寄せられた 支援募金をもとに、沿岸部で復興支援活動 に取り組む団体やNPOへ助成する制度 (「被災地支援活動助成金」制度)を開始し ました。2016年度の助成先の一つに選ばれた 「宮古読み聞かせの会おどっつぁんS」の活 動を紹介します。

おはなし列車

『み手は、おどつつぁん、たち

NHK朝の連ドラ「あまちゃん」 NHK朝の連ドラ「あまちゃん」 を走る臨時列車内で3月18日、絵 を走る臨時列車内で3月18日、絵 本を読み聞かせる「おはなし列車」 が開催されました。主催したのは、 「宮古読み聞かせの会おどっつぁん 「宮古読み聞かせの会おどっつぁん 「窓古読み聞かせの会おどっつぁん

子どもと保護者を応援して 絵本を読む楽しさを伝えたい

動していくことを決めたそうです。ちが楽しかったため、団体として活

代表の前川克寿さんは、「『イクメ

宮古読み聞かせの会おどっつぁんS、いわて生協



宮古市立図書館での読み聞かせ風景。

いた夢が実現したもの」と語るの聞かせできたらいいねと話し合って

んだ絵本を、ゆかりの場所で読み

「『おはなし列車』は、地元にちな

活動に携わる涌田広重さん。

おどつつあんSのメンバーとして

※ 宮古市を中心に活動する、絵本の読み聞かせを行なうボランティアの団体。メンバー12人(男性8人、女性4人)で、その多くが子育て中。「おどっつぁん」は岩手県沿岸地方の方言で「お父さん」の意。



おどっつぁんSのメンバーの 方々。今回の取材でお話を 伺った、代表の前川克寿さん (後列右)、山本光太廊さん (後列中央)、涌田広重さん (前列左)。

集まったのがきっかけでした。おた「お父さんたちが読む絵本」

交流協会主催の感謝祭で行なわ

般社団法人宮古観光文化

さんたちによる読み聞かせは親子

に好評で、何より読んでいる自分な



読み聞かせは、途中で 子どもとの会話を入れる など、工夫を凝らす。

> ことができました。 申請が認められ、17年3月、3度 いわて生協の「被災地支援活動助 はなし列車」を走らせました。3 けて2両の臨時列車を手配し、 す」と話してくれました。 どっつぁんSのメンバーの方々は 贈られた募金を活用しており、 目の「おはなし列車」 回目の実施費用に悩んでいた時に、 この助成金は、 制度を知り、企画書を提出。 全国の生協 を開催する から — お

くの方の善意に深く感謝していま

そこは日常が戻ったようだった 絵本とそれを読む人がいる

おどつつあんSは、発足当初から

楽しく、子どもと保護者を応援 切に、活動を続けてきま したい」との気持ちを大

が動く」というスタンスで た。おどつつあんらは「被災 から絵本が送られてきまし を受けた宮古市にも全国 した中で、動けるメンバー 発災直後、 大きな被害

> たそうです で読み聞かせをしてくることもあっ ちになれるものを選び、また配った先 した。 保育園や幼稚園に届けることもしま た。本箱を作り、本棚が無くなった 絵本の仕分けや配布に携わりまし 本箱に置く本は、明るい気持

想が広がり、15年、16年と2年続 絵本を読んだら面白そうだ」と発

「三陸鉄道に乗って電車にまつわる

当時を振り返ります。 前川さんも涌田さんも、そう言って、 少しは役に立てたかもしれない」。 どもたちの安らぎの場になるなど た」「被災して遊べる環境にない子 は、そこだけ日常が戻ったようだっ 「絵本とそれを読む人がいる空間

はその思いがより強くなりました」 は、こう話します。「子どもと触れ 合える時間がとても幸せで、震災後 同じくメンバーの山本光太廊さん

明るい、楽しい、面白い体験を 宮古の子どもたちに

に取り組んでいます。 での民話朗読などさまざまな活動 する講演、 でのおはなし会、 館や地元の書店、 おどつつぁんSは、宮古市立 地元コミュニティーラジオ 読み聞かせに関 保育園·幼稚 図

やり方も、途中で子どもとの会話を 入れるなど、上手さよりも保護者が ーが参加しています。 活動には、その日、 都合のつくメン 読み聞かせの

> いわて生協 支援活動担当 るくしくかこ 福士久美子さん

る雰囲気を大切にしているとのこと。 になってほしい」と話してくれました。 絵本を読んであげることがごく普通 涌田さんは、「お父さんが子どもに

あれだったら自分にもできる。と思え

書館の書棚を迷路のように区切って はなし列車と同様に「本を読む+ 工夫が盛り込まれています。 い中で怖い話をしたりと、 お化け屋敷に見立て、 体験」を重視したイベントで、 お化け屋敷」を実施します。お 夏は宮古市立図書館と共催で、 閉館後の暗 随所に 図

じちゃんが読む絵本で明るい気持ち れたらうれしい」。おどつつあんSの 書館のお化け屋敷は怖いけど面 読んでもらって楽しかった、夏の図 になれた、三陸鉄道に乗って絵本を 宮古の子どもたちが、どこかのお 良い思い出をつくってく

> る人たちの笑顔につながっています。 意(募金)が、子どもと支援に携わ メンバーたちはそう考えています。 被災地の復興支援に寄せられた善 文 早坂恵美



2016年8月に宮古市立図書館内で開催した「お化け屋敷」に参加した、 おどっつぁんSのメンバーと子どもたち。

金」が決まりました。 おどっつぁん S の皆さんには、これ からも活動をとおして、子どもたちの 笑顔を広げていただきたいです。

おどっつぁんSとは、いわて生協 も取り組むユニセフ活動を通して知り

合いました。生協では、さまざまな支

援活動に取り組んでいますが、子ど もたちへの支援は十分にできていま せん。そのため、こうした活動をぜひ 応援したいと「被災地支援活動助成

これからも 「子どもの笑顔のために